

Permettez-moi d'abord, Monsieur le Président, de vous féliciter de votre élection à la présidence de l'Assemblée générale. Votre sagesse et votre expérience contribueront à rendre cette session particulièrement productive.

C'est un honneur pour moi de m'adresser aujourd'hui à l'Assemblée générale des Nations Unies, le creuset où, dans un monde troublé, l'humanité place ses espoirs de paix.

Nous sommes, je crois, à l'aube d'une nouvelle ère où les différends qui ont opposé nos nations deviendront moins importants que les dangers qu'elles doivent affronter ensemble, une nouvelle ère où les actions concrètes pour accroître la sécurité mondiale doivent - et peuvent - s'accompagner d'engagements tangibles à réduire la pauvreté dans le monde en développement et à protéger notre environnement collectif.

Monsieur le Président, pendant deux générations, le monde a vécu sous la menace d'un conflit nucléaire. Mais il s'est réalisé récemment des progrès importants sur le plan du contrôle des armements.

Le Traité INF est un des premiers pas historiques sur la voie de la réduction des arsenaux et nous avons une profonde dette de reconnaissance envers le président Reagan des États-Unis et le Secrétaire général Gorbatchev de l'Union soviétique, à qui il faut rendre hommage pour leur courage et leur leadership.

Ils ont érigé les fondations d'une oeuvre qu'il s'agit maintenant de poursuivre. Nous pouvons réduire les armements stratégiques. Nous pouvons limiter la prolifération des armes nucléaires. Nous pouvons limiter les essais nucléaires, et chaque pas dans cette direction nous rapproche d'une interdiction absolue de ces essais.

Nous devons redoubler d'efforts pour parvenir à un traité interdisant l'utilisation des armes chimiques. À ce propos, je vois d'un bon oeil la proposition du président Reagan de rassembler prochainement les signataires du Protocole de Genève sur l'interdiction des armes chimiques.

Nous devons aussi exercer un contrôle sur les armes conventionnelles. N'oublions jamais que celles-ci ne cessent de faire des victimes. J'encourage cette assemblée à susciter encore d'autres progrès dans le domaine du désarmement.

Monsieur le Président, il s'est réalisé aussi pendant la dernière année des progrès importants sur le plan de la sécurité régionale, des progrès qui nous paraissaient à